

〈校訓〉 感動 〈教育目標〉 志をしなやかに育む生徒	 R7学校だより 12月号 	清水町立清水中学校 駿東郡清水町堂庭 267 番地 TEL055-975-1073 FAX055-975-1334
--	--	--

○ 令和7年を振り返って

本校ではインフルエンザの流行が一段落していますが、世間ではインフルエンザが猛威を振るっており、まだまだ健康管理に気を抜けない日々が続いています。3年生を中心にマスクをしたり手洗いうがいを積極的に行ったりする姿が見られます。受験に向けた準備とともに、この仲間と過ごす日々を大切にしたいという思いも強いのではないでしょうか。

今年度の清水中では、昨年度から引き続き「学びあい」の授業改善に取り組んできました。従来の教員が一方的に教え込む授業から、生徒が身につけた知識を生かして自分たちで問題解決を図る授業へと大きな変革を進めています。それは、情報があふれ、激しく変化する社会の中で、子どもたちが自分らしさを発揮し、豊かな人生を切り開くための力を育むための取り組みです。「学びあい」という言葉は、子どもたちのなかにも定着してきました。今までの授業ではわからないまま授業を終えてしまっていた子どもが、仲間と関わりながら授業を行うことで、自分のつまずきに気付き、学びを深めていく姿が大いに見られました。

また、「学びあい」により人との関わりやコミュニケーションを子どもたちが身につけたことで、行事やいろいろな活動において子どもが自主的に取り組めるようになってきています。いちばん子どもの成長を感じたのは湧水祭です。湧水祭合唱の部、体育の部では司会進行から準備・片付けまで、子どもたちの手によって運営される様子をご覧いただけたと思います。子どもの主体的に仲間と協力した取り組みは、湧水祭当日だけでなく事前の準備や練習の中でも発揮されました。長縄でうまく跳べないときに自分たちで工夫をし、互いに指示の声を掛け合いながら練習を繰り返すなど、すべての生徒がそれぞれの良さを発揮していました。いろいろな学校の学校祭を見てきましたが、その中でもいちばん子どもが中心として輝いた学校祭となりました。

「学びあい」を重視した授業の取り組みの中で良い面ばかりではなく、課題も見つかりました。学級や班の人間関係づくりによって学びの深まりが左右されてしまうことや、反復練習や教え込む時間が減ることで、いわゆる今まで「知識」と言わされたきたものの定着が弱くなってしまうことが挙げられます。今後さらに研修を深め、こうした課題の解決に向けた授業改善をすることで、清水中の子どもたちにとって最適な授業を目指していきます。そして、授業を中心にしながら一人ひとりの子どもの成長を支えていきたいと思います。

令和8年も今年と変わらぬご支援とご協力をお願いします。



【「学びあい」の授業の様子】



【前期・後期生徒会引き継ぎ式】

○ 三者面談を実施します 12月15日(月)～12月18日(木)

今年度も学校の全生徒を対象に三者面談を実施します。ご家庭では希望調査にご協力いただきありがとうございました。学級担任より配付した日程に基づいて行いますので、お時間の調整をお願いします。

三者面談では、お子さんの学校での成果と課題、そしてご家庭での様子について話しを行います。学校と家庭がお子さんの教育方針について共通理解をもつことで、お子さんの成長を支える土台を作ていきます。また、担任や学校に聞きたいことがありましたら、回答を用意しますので事前にお知らせください。

3年生は主に進路について話し合います。進路に悩む時期ですので、日々お子さんの考えは揺れ動いています。そのため、進路が決まっていたとしても三者面談の前にお子さんとお話をさせていただきたいと思います。

三者面談は同時に学校に来る保護者の人数が少ないため、自家用車でご来校いただいても構いません。その際には清水町体育館北側の駐車場をご利用ください。

○ 今年は11日間の冬休み 12月26日(金)～1月5日(月)

令和7年の授業は、12月25日(木)をもって終了となり、26日(金)より1月5日(月)までの冬休みに入ります。11日間と少し短い冬休みになりますが、冬休みは他の長期休暇と比べて家族で過ごす時間が増える期間となるため、時間をうまく使って充実した生活を送ってほしいと思います。ご家庭でお子さんと今年一年を振り返ったり、来年の抱負を話したりしながら、お子さんの成長を感じていただければと思います。

特に3年生は次の進路に向けてとても大切な時期となります。中には進路への不安を一人で抱えてしまう生徒もいます。お子さんが勉強に忙しそうにしている間も積極的にコミュニケーションをとって、自信をもって新しい進路に進んでいけるようにサポートしていただきたいと思います。

また、スマホなどを介した事件や事故に巻き込まれることの多い時期もあります。休みの日のスマホの使い方などについてもご家庭でお話ししていただければ幸いです。

冬休みの目標や計画は、12月19日(金)の学活の中で決め、「冬休みのしおり」に記入していきます。お子さんがしおりを持ち帰りましたら、ご家庭でもお子さんと一緒にしおりをご覧いただき、冬休みの過ごし方についてお話し頂けると幸いです。

学校の閉庁期間について

12月27日(土)から1月4日(日)の間は、学校・役場ともに閉庁期間となります。

事件・事故等がありましたら、警察への連絡をお願いします。

○ 「学割」の申請はお早めに！

冬休みには帰省など、遠方へ出かけるご家庭も多いことだと思います。長距離の移動には、中学生に対する学割制度があります。以下の条件を満たす旅行をされる場合には学割を申請できますので、お子様を通じて学級担任へお申し出ください。

【有効路線】 片道100kmを超えるJR線

【割引率】 2割(乗車券のみ)

- 【旅行目的】 (1) 学校が認めた特別教育活動または
体育・文化に関する正課外の教育活動
(2) 就職または進学のための受検等
(3) 保護者同伴の旅行

冬休み前にお届けするため、

12月19日(金)までに

お申し出ください。